



一宮小学校 学校だより

令和6年度1月号(第8号) ホームページはこちらから→



令和7年もどうぞよろしくお願いいたします。

令和7年は「巳年」。脱皮と成長をくりかえすへびのように、子どもたちにとって大きな成長の年になることを期待しています。

ちなみに、毎年6月から9月にかけて本校の北校舎、南校舎間の渡り廊下で多くの「へび」が目撃されてきました。アオダイショウ(無毒無害)というへびで、長さは1mくらいです。おそらく野生のねずみや、ときにはツバメなどの雛?を食べているのだと思います。子どもたちは「先生、へびおるよ」と、いったって冷静に教えてくれます。教職員がホウキの柄などにかまかせて遠くに移動させています。見た瞬間は驚きますが、子ども達にとっては「おってあたりまえ」のようです。騒いだり攻撃したり除外しようとする姿はありません。ご家庭、地域の方達から学んでいることや、今までの生活体験が、学校で豊かな知識や正しい行動になってあらわれているのだと思います。さすが!一宮の子ども達!!

12月2日(月)大阪・関西万博出前授業

4年生から6年生の児童が今年4月13日から10月13日まで開催される万博の徳島「まるごとパビリオン」についてお話を聞きました。その後、子どもたち一人一人が徳島の魅力についてメッセージを書きました。「人形浄瑠璃がある」「鳴門の渦潮がある」とたくさん魅力を見つけっていました。



[開催概要 | EXPO 2025 大阪・関西万博公式 Web サイト](https://www.expo2025.or.jp/overview/)

<https://www.expo2025.or.jp/overview/>

[徳島「まるごとパビリオン」](https://marugotopavilion.pref.tokushima.lg.jp/)

<https://marugotopavilion.pref.tokushima.lg.jp/>

12月4日(水)子どもカフェ

一宮下町町づくり推進協議会 四季の会のみなさんが「たこ焼き」をふるまってくださいました。



12月13日(土)一宮子ども育成会 お楽しみ会

育成会の保護者の皆さんが企画運営したお楽しみ会がありました。6年生は〇×クイズ、バスケットボール等のお世話をしました。ケーキを食べたり、ビンゴゲームをしてプレゼントを選んだり、子どもたちは一足早い年末年始気分を楽しんでいました。時間をかけてご準備いただいた育成会の皆様、最高学年として活躍してくれた6年生、ありがとうございました。



12月17日(火)いじめ防止一斉学習

徳島県下の小中学校で同じ日に「いじめ防止一斉学習」を実施しました。最初に徳島県から送られてきた徳島県がいじめ防止の取り組みなどについての動画をみました。次に、各学級で話し合いを行い、考えを深めたり、発表し合ったりしました。



1月8日(水)始業式

始業式では一宮小学校の校章について話しました。6年生は3学期始業式から数えて44日後に卒業式を迎えます。自分たちの小学校、一宮小学校を誇りに思い、伝統を受け継いでいってほしいです。

| | | | |
|--|--|---|---|
| | | | |
| <p>一宮小学校 校章</p> <p>以前は月輪に三階菱、學の文字だった。 国民学校時代以前の校章？</p> | <p>「王」という字 天地人を表す。</p> <p>一宮城を守っていた小笠原家の家紋 一宮神社を守る笠原家の家紋三階菱（一宮長門守紋所の研究 田村大三郎氏）</p> | <p>三日月</p> <p>三日月は「これから大きくなる」、「清浄清潔」を意味する。良い子たちが三日月のように清らかにお月様が丸くなっていくよう大きくなってほしいという願いをこめた。</p> | <p>小学校の意味</p> <p>以前は「小」でなく「学」の旧字体「學」が入っている。</p> |

※ 一宮小百年（昭和48年発行 P62 ページを参考にまとめました。